Sanidad

La red más solidaria frente al cáncer

Contra el Cáncer Valencia despliega un plan de ayudas económicas y psicológicas para cerca de un millar de pacientes tras la dana • La C. Valenciana detecta más de 31.000 nuevos casos al año

LLUÍS PÉREZ València

«El cáncer es horroroso, pero perder tu casa es devastador». Así de contundente se expresa Cristina Barrachina, paciente oncológica -diagnosticada de un sarcoma gastrointestinal poco común— y vecina de Picanya castigada por la riada. Ha perdido su casa en una planta baja, está a la espera de las ayudas del Gobierno y es una del cerca de millar de enfermos de cáncer respaldados por el plan de rescate de Contra el Cáncer Valencia. En su caso, le enviaron ropa y enseres durante los primeros días y, ahora, le sufragan el pago de su hipoteca durante seis meses.

En total, la entidad ha ayudado a cerca de un millar de personas enfermas de cáncer, principalmente en tres campos: en el alivio de su malestar emocional, en el impacto socioeconómico y en la soledad. Entre las cifras, difundidas por la entidad en el Día Mundial contra el Cáncer, destacan las 704 personas que han recibido apoyo terapéutico, residentes en 14 municipios de la zona cero; las 648 atendidas por trabajadores sociales o los 236 traslados de personas a sus centros sanitarios. Además, la entidad ha alojado a 20 familias que han perdido sus casas y ha sufragado los gastos básicos de 33 familias.

«La dana ha puesto de manifiesto la vulnerabilidad de todos —, afirma Tomás Trenor, presidente de la entidad en una rueda de prensa en la que presentaron el nacimiento de la plataforma «Más Datos Cáncer—, pero en especial de los colectivos más vulnerables, como los enfermos de cáncer».

La Comunitat Valenciana sigue registrando cerca de 31.000 nuevos

La entidad ha hecho 236 traslados, apoya económicamente a 33 familias y ha acogido a otras 20

Ocho de cada diez sufren desnutrición en el tratamiento según los dietistas y nutricionistas



Cristina Barrachina, afectada por la dana y enferma de cáncer, con Antoni Llombart y Tomás Trenor.

Innovación. Hospital la Fe

Comienzan las obras del Centro de Protonterapia

El Centro de Protonterapia inicia su construcción junto al hospital La Fe de València. Las obras, cuyo presupuesto asciende a 21,5 millones, se alargarán hasta mayo del año 2027 y se espera que el pri-

LL. PÉREZ València mer paciente sea atendido entre julio y agosto de ese mismo año tras la calibración y comprobación de los equipos cedidos por la Fundación Amancio Ortega. Su construcción se hará simultáneamente a

la instalación de la tecnología para poder hacer uso de este «cuanto antes» como explican desde la Conselleria de Sanidad. El complejo ocupará 5.500 m2.

La protonterapia es un método más preciso y menos invasivo, porque permite una menor irradiación y un menor riesgo, por la disminución de los efectos adversos en los órganos y tejidos que rodean al tumor. Se utiliza entre los pacientes pediátricos y en tumores de difícil acceso, como cerebrales, de médula o pulmón. El director general de Gestión Económica, Contratación e Infraestructuras de la Conselleria de Sanidad, Pedro López, explicó que «está previsto simultanear la propia edificación con la instalación del equipo de protonterapia».

casos de cáncer al año. La incidencia general sigue creciendo un 0,5 % cada año por el aumento de la detección mediante los cribados y, también, por «una falta de control de las causas exógenas, como el tabaco, el alcohol o una mala alimentación», como detalla el doctor Antoni Llombart.

Sin embargo, el especialista explica que en algunas tipologías de cáncer, como el de mama, la «tasa de supervivencia es del 90 %». El objetivo para el 2030 es del 70 % en conjunto. Para eso, se debe mejorar

Primeros operarios al inicio de las obras del centro.

Balance 2024

El IVO atiende a 31.600 personas

El Instituto Valenciano de Oncología (IVO) ha atendido a 31.600 pacientes durante el último año, 8.146 personas que han iniciado el tratamiento y otras 23.518 que lo han seguido recibiendo. En cuanto a las cirugías realizadas, el centro ha llevado

a cabo 5.107,
585 con el
robot Da
Vinci Xi,
un método
que
bate
récords
con 350
procedimientos más
al sumar un segundo aparato.

Otras de las cifras son las 136.010 consultas externas realizadas, los 24.199 tratamientos oncológicos administrados y las cerca de 26.600 revisiones de diagnóstico precoz de cáncer de mama, cérvix.

próstata y pulmón.

en otros tipos de tumor, como en los de pulmón, próstata o hígado, principalmente. Entre los casos con mayor incidencia están el cáncer colorrectal, con 4.462 casos anuales; el de mama (3.905) y el de próstata (3.816). En cuanto a la mortalidad, el pulmonar, con 2.670 fallecimientos; el colorrectal, con 1.719; y el de páncreas, 2.670.

Uno de los factores clave para los pacientes oncológicos es la nutrición porque ocho de cada 10 enfermos en tratamiento sufre desnutrición y más de la mitad la padecen en el momento del diagnóstico, como trasladan desde Colegio de Diestistas-Nutricionistas de la Comunitat Valenciana (Codinucova). Sus profesionales tratan de combatir la pérdida de apetito, la disfagia o las náuseas.